

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengán certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telegráfica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Aparado 109

TINTORERIA PERALTA
Al Sur del Colegio de Señoritas
Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—Materiales de primera, trabajos garantizados.—Precios bajos.
José Vicente Peralta

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 29 DE JUNIO DE 1909

NUMERO 2099

Ferretería Miguel Macaya & Co.

La más antigua y acreditada Ferretería en San José, avisa a su clientela que se ha trasladado a su NUEVO LOCAL, casa de dos pisos, construida expresamente para los negocios, y frente a los locales que antes ocupaba.
El surtido es de lo más completo en el ramo y los precios los más bajos en plaza, e invita a sus clientes y amigos a visitar el nuevo local, para que puedan ver y se dé cuenta del orden y de la disposición que están divididos los diversos artículos, que facilitan así comodidad y prontitud en el despacho.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salde Génova el día 1º de junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Orarazo y Sabanilla. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el 26 para Colón, Orarazo, La Guayra, (tocará en Poncé, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
Primera clase 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buco trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª, hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.
Otros informes darán en San José.
Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de junio de 1909.

Grandes Almacenes

PRINTEMPS

Avisamos a nuestra distinguida clientela que ya recibimos las muestras de los géneros del catálogo de verano 1909.

Suplicamos una visita a nuestra Agencia en San José, frente al Banco Anglo-Costarricense, a cargo de los señores

L. ROJAS & M. ROZZI

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60-00 oro americano

Pasaje de ida y regreso \$ 110-00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50-00 oro americano

Pasaje de ida y regreso \$ 80-00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para Nueva Orleans o Mobile, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, y a los Sub-Agentes, los señores SASSO Y PIRIE.—E. J. Hitchcock.—Administrador.

No más canas

En la famosa Barbería, frente al Carmen, se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al doctor Casanova, y el Agua Restauradora del mismo doctor. Con un sólo frasco del Tinte Maravilloso del doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica,
Enero 15 Manuel Saldaña

Aviso

No pudiendo administrar personalmente una finca que poseo en Santa María de Tarrazú, he resuelto venderla en pública almoneda al mejor postor. Esa finca cuya medida superficial es de setecientos cincuenta y ocho manzanas siete mil ochocientos sesenta y ocho varas cuadradas, se compone actualmente de ciento cincuenta manzanas de potrero más o menos y un zacatal de pará, cincuenta cabezas de ganado vacuno de cría por lo menos, la mayor parte vacas y terneras que vendo separadamente; casas, cercos y demás construcciones, según se expresa en el respectivo edicto que se publica en el Boletín Judicial, pues tiene un gravamen hipotecario por setenta mil colones, y por mutuo convenio con el acreedor, se hace la venta con la base de cuatro mil colones. La finca con todo lo que contiene, inclusive el ganado, vale treinta mil colones. Tiene además, terrenos destinados a la siembra de cereales como papas, maíz, frijoles, etc. El remate tendrá lugar ante el señor juez Primero Civil en la puerta de su oficina a la una de la tarde del día sábado diecisiete de julio próximo entrante. La montaña tiene abundantes maderas de construcción, especialmente de cedro. La carretera es buena. Admito propuestas. San José, junio 18 de 1909 — Jorge Mora Castro 1m.

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA** TINE Y BRILLANTA EL CABELLO
Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende a la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el Tinte Negro Imperial hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.
El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz
Botica Francesa
Hermann & Zeledon

DECONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES
Elegir la Firma: *S. Midy*
SANTAL MIDY
Indicativo y de una fuerza absoluta
CURACION RADICAL Y RAPIDA
(Sin Copalho — ni Inyecciones)
de los Filijos Reumáticos & Paralisantes
Cada capsula de este Modelo nombra: MIDY
En todas las Farmacias

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER
de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe.
EXAMINA EL NOMBRE!
En todas las Farmacias

APIOLINA CHAPOTEAUT
Regenera el tejido muscular, corta los reumatismos y espasmos así como los dolores y atonías que suelen debilitar con las lesiones.
SALUD DE LAS SEÑORAS

HIERRO GIRARD
El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles.
El profesor Girard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no estira, sino que combate el estreñimiento.
En todas las farmacias.

Morrhuel Creosotado DE **CHAPOTEAUT**
Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la *Asis, la consunción, la tuberculosis* en su 2º y 3º grado.
En todas las Farmacias

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

Hereditarias

Oiga don Cleto
"Si queráis que haya bochinches, poned autoridades civilistas."—(Verdad comprobada).

Evuelto en oscuro embozo y provisto de la tradicional varita mágica que haciéndolo invisible, le permite penetrar en el misterioso aquelarre, empieza "Cancerbero" su tarea de flagelar al civilismo, enemigo jurado de la Patria.
Ya irán cayendo bajo el penetrante escarpelo de su crítica é irán saliendo desgarrados por la aguda punta de su péñola los Gobernadores desgobernados, los comandantes espiritistas, los Agentes del orden desordenados, los Tambores Mayores que tocan el tambor de la propaganda civilista dentro de los cuarteles, los policiales civiles incíviles, los soldados que ganan su soldada al gobierno y a Iglesias, y en fin los complices todos del civilismo que recorren los lugares donde no llega la policía imparcial dando vivas a su candidato y ofendiendo a honorables personas sólo con la mira de provocar bochinches.
Ya Cancerbero conoce el juego de los partidarios del botón rojo; no se necesita tener ojos de lince para comprender que los tales forman un partido conspirador.
En plazas y clubs, en caminos públicos donde la vigilancia de la autoridad falta, cantan a voz en grito que no necesitan de partidarios para triunfar, lo cual en las instituciones republicanas significa que fundan su triunfo en atentar contra esas instituciones; en provocar bochinches para alterar el orden público y favorecer un golpe de mano que su jefe intenta sobre los cuarteles, donde cuenta tener elemento decidido (léase vendido). Pero aquí está "Cancerbero" que conoce y sabrá cumplir su misión.
Husmea y gritara claro lo que ave rige de los enemigos de la nación.
Dirá lo que sepa acerca de la distribución de parque enviado a los capataces de provincias y distritos; de las comisiones nocturnas de propaganda en los domingos saltando y escandalizando, como medio seguro de exaltar las pasiones populares; del reparto del licor fermentado de procedencia clandestina con que se santiguaban los devotos de cierto club; y en fin del resultado, sin comentarios, de lo que digan los espiritistas llamados a una sesión ídem por cierto espiritual director.
Hay mucho y gordo que decir, hay tela larga de donde cortar y como tenemos voluntad de servir a la causa de la patria y el adversario nos facilitará la tarea, nos prometemos servir diariamente una fresca ensalada que promete ser asaz picante. — CANCERBERO.

Noticias cablegráficas del domingo
Constantinopla, 26.—Diputados griegos interpelean al gobierno relativo al incidente suscitado entre el patriarca griego y Shefket Bajá.
Atenas, 26.—Cuestión cretense preocupa algo al gobierno. En círculos políticos esperábase rápida solución del problema, pero la actitud agresiva adoptada por Turquía reforzando las guarniciones sobre frontera griega, su proyectada demostración naval y las precauciones de los elementos griegos exasperan a la población, tanto más que las potencias reconocen la actitud correcta del gobierno griego que se esfuerza en calmar la excitación del público. El Rey celebra diariamente conferencias con el primer Ministro Ikeotokes y con el Ministro de Relaciones Exteriores. Baltaze dando ejemplo de patriotismo y esperando la decisión de las potencias, pero teme que provocaciones turcas precipitarán una crisis a pesar de esfuerzos del gobierno de civilarla.
San Francisco, 26.—Anoche fué sacudido Grass Valle por dos temblores de tierra, no hubo daño.
Valparaíso, 26.—El Ejecutivo ha aceptado la renuncia de Miguel Echeurique, ministro ante el gobierno del turbulento Perú, quien sufrió una afrenta de parte del gobierno peruano, el cual rechazó la guirnalda de bronce que se le ofreció en honor de los soldados peruanos muertos durante la guerra.
Se aumenta la epidemia de viruela en Santiago.
Pasó en la Cámara de Diputados el proyecto de ley haciendo obligatoria la vacunación. El proyecto espera la aprobación del Senado, pero probablemente encontrará considerable oposición, pues

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa LA MEJOR CHINELA | Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas
Para uso en el baño LO MAS COMODO

El Clero y el civilismo

El Clero nacional y la política

Si ayer levantamos nuestra voz de protesta contra la grave ofensa de traición a su fe y a su religión, inferida por el Presbítero Arce á dignos y ameritados sacerdotes jimenistas, hoy queremos presentarle su lamentable error al afirmar que al clero nacional se le niega el derecho de tomar parte activa en la política.

Porque esto no es verdad; porque esto va contra la Constitución que concede á todo ciudadano inclusive el sacerdote, ese derecho sagrado de todo costarricense libre y dueño de sus actos.

Sostener lo contrario es dar muestra de insensatez y de absoluta carencia de sentido común.

Nadie, pues, ha pensado en semejante anomalía y son los civilistas, entre ellos el Presbítero Arce, los que carecen esa derecho sagrado que nadie intenta esotrarles, menos aun arrebatarles.

Y todo para aparecer ante público como víctimas plañideras de una propiedad no usurpada y de un ataque ni siquiera imaginado.

El clero costarricense tiene, porque la Constitución le da, pleno derecho de intervenir en la política, pero hablamos aquí, enténdase bien, de esa política digna y levantada que cual hermoso espejo refleja los actos de personas empaquetadas de hidalguía y de nobleza; hablamos aquí de esa política moralizadora de los pueblos y no de esa política apasionada que al par que desmoraliza confundiendo la doctrina divina del crucificado con los intereses del tirano Iglesias, siembra por doquiera odios profundos entre hermanos, y esto en nombre de esa religión que es toda caridad y amor sublime. Habíamos aquí no de esa política que fascina la mente incauta de nuestra gente sencilla, sino de esa política sana que sin pasión enseña á cada costarricense sus derechos de ciudadano honrado.

Y este es justamente el terreno glorioso en que quisiéramos ver al Clero civilista sin ese lamentable embrollo de religión mal entendida y de persecución religiosa tan sólo existentes en calaverísticas imagiaciones. Queremos verlo marchar airado por el camino real de una política limpia y no por esos vericuetos oscuros en que la religión no es para ellos sino un instrumento ciego en favor de un hombre, Rafael Iglesias Castro, quien con mano impía tanto la vilipendió y escarneció.

Y que esta es la propaganda del Clero civilista, desgraciadamente nadie puede negarlo: ahí están los púlpitos de los señores curas del civilismo que truenan contra el impío y sacrilego jimenismo; ahí están las columnas de los periódicos que se levantan sobre las ruinas de casa al "Viva Jiméñez" y los calificativos de Judas á los clérigos que no están en el civilismo; ahí está, en fin, la célebre exclamación del doctorcito Arce, quien imaginándose estar entre los sectarios de Confucio ó de Mahoma con un fervor digno del tiempo de las Catacumbas, dice: "¡Ah! un mártir que apóstata!"

Esta es justamente la propaganda que tanto el jimenismo como toda persona sensata reprocha de apasionada y de peligrosa para la tranquilidad pública; esta es la propaganda política que por dignidad y decoro, por vergüenza y propia estimación no debe nunca emplear el Clero en favor de Rafael Iglesias, porque éste fué el que con una ley que ellos llamaron impía, los amordazó y los maniató de pies y manos al carro de su cacicazgo y de su absolutismo.

Rafael Iglesias fué el que para humillación del clero y cautividad de la Iglesia, puso el párrafo segundo del artículo 36 de nuestra Carta Fundamental, que dice:

"No se podrá, sin embargo, hacer en ninguna forma propaganda políti-

ca por clérigos y seglares invocando motivos de religión ó valiéndose como medio, de las creencias religiosas del pueblo".

Y pensar que ese clero levanta ahora sobre las espaldas de esas "creencias religiosas del pueblo" al mismo que cuando fué Presidente, los fijó y los encalabozó entre las paredes de las sacristías!

No es esto el colmo de la humillación para una corporación tan respetable como lo es la sacerdotil, que si bien es cierto que debe dar ejemplo de humildad, no así de baja y humillación, de indignidad y falta de decoro? Esta ley existe y aún está vigente.

Y en nombre de Rafael Iglesias, que el clero civilista tanto proclama como gubernante modelo en lo pasado y como áncora de salvación para el porvenir patrio; en nombre y con la autoridad de ese glorioso Rafael Iglesias, ante el cual se postra el clero civilista, el jimenismo podría impedir esa propaganda religiosa de que tanto alardea el civilismo, pero no lo hace porque sus sentimientos son altos como el fin que persigue, la salvación de la patria; porque en voluntad no es déspota como lo fué la del que dictó esa ley prohibitiva.

El jimenismo no prohíbe al clero nacional tomar parte en la política, tan sólo lo llama al orden.

Porque la actual contienda no es religiosa ni persecuidora de la Iglesia; porque no se trata de hacer mártires de fe cristiana ni de apartar á nadie de sus creencias religiosas, se trata de salvar la patria.

Y esto no lo podrá hacer el jefe del civilismo como no lo pudo hacer en su larga administración de ocho años de ineptitud y de crueldad inaudita.

Ni vale el dicho aquel de que Iglesias ya está reformado, porque en dónde está el público "mea culpa" de sus faltas pasadas y sus propósitos de enmienda en un programa bien de finido? "El programa soy yo", dice el Sr. Iglesias y todo el mundo sabe lo que significa ese "yo": sed de mando sin límites, contratos ruinosos, absolutismo completo.

Por otra parte ¿por qué el clero civilista que sin fundamento tanto proclama la reforma y cambio del señor Iglesias Castro, no admite también el cambio habido entre el joven liberal Ricardo Jiménez y el candidato actual que ofrece y firma respetar la religión y garantiza el estado actual de la Iglesia?

¿Dónde está el sentido común, no digamos la lógica y sana filosofía de esos señores sacerdotes?

Porque por este camino, entra lo que el presbítero Arce piensa, no se llega al mártir ni á la apostasía, se llega al desprestigio del clero, al odio profundo entre católicos y liberales, de esos liberales que al decir de los civilistas lo son ya todos los pueblos que en inmensa mayoría forman el partido jimenista; se llega á la guerra civil con toda su funesta corte de horribles consecuencias.

Ante este peligro y ante esta desgracia debería el clero dejar como arma política la augusta religión del Crucificado, porque ésta está bien custodiada y defendida por su jefe el señor Stork, ni pase nadie por encima de las atribuciones del ilustre Prelado.

Y si el presbítero Arce tanto desea el glorioso martirio por su fe robusta de fe divina; si no tan solo de palabra sino también de hecho se cree valiente para sufrir el suplicio de los confesores de la fe, no pierda tiempo, ahí están la China y el Japón que le abren sus brazos y lo llaman á gritos.

Porque "martirio y apostasía" en Costa Rica no es más que música celestial.

ROPA DE LANA

Es lo que se DEBE USAR en estos tiempos de humedad para evitar GASTOS DE MEDICOS.

He recibido de la mejor calidad de Jaeger, la que vendo á precios sin competencia. - ENRIQUE RAWSON.

Marzo 25, alt.

Frente al Banco-Anglo

Fuga de prisioneros que motiva un suicidio

(Por cable)
Colmenar Viejo, 26.—El viernes se fugaron de la cárcel 5 ladrones procesados; el jefe de la cárcel exasperado por el incidente tiró á la hija, la cual salió ileso. Luego disparó contra el vigilante que se hallaba de turno el día de la fuga, atravesándole el brazo derecho. La mujer de éste recibió un balazo en la espalda. El jefe suicidose enseguida. El incidente ha motivado considerable sensación.

Octavio Araya es condenado a presidio

Ayer tarde, el Juez Primero del Crimen de esta provincia, falló en causa seguida contra Octavio Araya Hernández por homicidio frustrado á Rafael Iglesias Castro. Se condenó al reo á descontar tres años nueve meses y doce horas de presidio en San Lucas, con abono de la prisión sufrida, hecho que se cree ocurrió á las nueve de la noche del 31 de enero del corriente año.

La casa de Dios profanada por un sacerdote

Pacaca, 27.—Antier el padre Barquero ocupó la tribuna en el club civilista; hoy el cura extranjero Ramón Arnesto con virtió el púlpito en tribuna civilista. La mayoría de los buenos católicos (hombres y mujeres), salieron de la iglesia antes de terminarse la plática política en señal de protesta contra el abuso de convertir la Casa de Dios en centro de propaganda civilista.—Comisión republicana.

Máquinas Singer

para costureras, sastres y zapateros. — Buenas condiciones de pago.
W. Steinvorth & Hno.

Diversos sucesos en todo el Universo

Cherburgo, 27.—Las escuadras del Norte y del Mediterráneo llegarán el 30 de julio y se dirigirán á Dunquerque para recibir al yate ruso "Standart" que trae á su bordo al Czar, condecorado por los navíos de guerra "Kurik" y "Makaroff". El presidente Fallieres llegará á bordo del "Verite" y la misma noche comerá á bordo del "Standart". El 2 de agosto los rusos se dirigirán á Cows, Inglaterra.

París, 27.—El gobierno griego responde secretamente por las armas que compran los cretenses. El 27 de julio las tropas francesas, italianas, inglesas y rusas, evacuarán la isla, pero quedarán en la bahía de Suda cuatro navíos de guerra. En caso de que llegasen los navíos turcos, se precipitaría una crisis.

Berlin, 27.—La siguiente nota semi-oficial relativa á la crisis, se ha publicado: von Bulow permanecerá al frente de la cancillería. El Reichstag no se disolverá. El canceller considera como de su deber estar de acuerdo con la convicción del consejo federal de la necesidad de conseguir la adopción del proyecto de ley de tasas purgado (?) y de los impuestos sobre las acciones en bonos ó exportaciones de carbón de hulla.

La reforma financiera ha de ponerse en operación. Lo que hará el canceller una vez concluido esto, es asunto particular de él. Los corredores estaban cuajados de miembros de del Reichstag discutiendo la crisis ministerial. El Lokal Azeinger, periódico bien informado, dice que el Consejo Federal, demandará la adopción inmediata del proyecto de ley de Hacienda. Se rumora que Von Bulow y Consejo Federal están resueltos á no convenir en la prorrogación del Reichstag hasta el Otoño, ni tampoco su disolución porque cualesquiera de los dos pasos significaría demora en la adopción de las medidas financieras, que son indispensables á la Hacienda Pública. Según dice el Rhonish Hywestfallan Gazette, que una vez adoptadas las referidas medidas, lo único que le queda á Von Bulow es renunciar.

Trebujaus, 27.—En corrida de toros el matador Escobana, amedrentose y se tiró á la barrera negándose seguir torreado. Resultó gran escándalo, se le apedreó y hasta intervino la guardia civil, é impidió un hinchamiento.

Madrid, 27.—El corresponsal del Imparcial en Roma, comunica resultado de entrevista con don Carlos de Borbón en palacio de Varese. Dijo don Carlos: "Estoy perfectamente bien." Son injustificados los temores alarmantes respecto mi salud. Son inexplicables las supuestas protestas contra designación de Felin en sustitución de Canomar. Mi partido es disciplinado. No surgirán discusiones. Los catalanes me felicitan por designación. El periodista confirma noticia de que don Carlos tartamudea y arrastra la pierna, siendo su estado lamentable. Lorens muy impresionado por noticia de enfermedad de don Carlos.

Ha declarado que está conmoviéndose que los carlistas reconocieran á don Jaime. Negando que sea magna la convocatoria que se reunirá. Uaas

Autoridad que profiere amenazas de muerte

Puntarenas, 27.—Varios importantes jimenistas del lugar dirigen hoy un telegrama al Sr. Presidente de la República que dice así: "Policial 233 atentado por la noticia del regreso del Comandante Guevara, cometió anoche un atropello inaudito allanando la casa de Ramona Córdoba, vecina honrada, y amenazando de muerte, revolver en mano, al jimenista Carlos Senuera como la señora ar al escándalo acudieron otros policías y sacaron al atropellado. Si esto no fuera escándalo político, no molestaríamos su atención, pero empeñados como estamos en q' se nos den garantías y en convencer á Ud. de la parcialidad de la policía, no dejaremos de ocurrir á esa superioridad en demanda de ellas.—Respetuosos servidores."—Corresponsal.

Niño abandonado en un camino

Bilbao, 17.—Un automóvil se detuvo en la carretera de Gernicia, en las inmediaciones de un caserío. Los ocupantes, enmascarados elegantes, dejaron una cesta. Los caseros la recogieron; contenía un niño en ricos pañales con 5 mil pesetas y una carta recomendándole lo cuidarían bien y que en 1912 se recibiría igual cantidad.

Benéficas influencias del teatro. ¡Cómo mejora la policía!

Había llegado á llamar nuestra atención la salud y constancia con que el Director de Policía Coronel Gutiérrez asistía á las funciones teatrales, al extremo de no perder ni un acto solo de todas las que ha dado la Compañía de drama de María Díez. Y á nosotros nos parecía extraño que teniendo preferentes ocupaciones en la calle y en su despacho el señor Director, durante las horas de función (8 á 12 de la noche) que son las que requieren mejor vigilancia de la autoridad, estuvieran allí siempre, siempre arrellanado en la butaca que la empresa le concede; y francamente no nos explicábamos la causa de ese entusiasmo por el teatro.

Pero ahora hemos caído en la cuenta y damos toda la razón al coronel Gutiérrez. El quería averiguar cómo viste y se conduce—por lo menos en el teatro—el director de policía de París, lo que averiguó en la representación de Rañes; eso hemos deducido cuando hemos encontrado ayer al señor Director sin uniforme y con traje de particular. No se ha puesto levita como el perseguidor de Rañes, porque al fin y al cabo eso es traje caro y que sólo usan los que frecuentan los grandes salones y alternan en la mejor sociedad; pero por lo menos, ya lo tendremos de particular á ratos y hecho todo un Director de Policía parisense. Da suerte que si París tuvo un célebre Director de Policía llamado Gordón, San José, puede dormir tranquilo, que ya tiene también su "Gorrón".

Y luego dicen que son mentidas las enseñanzas del teatro!—SHERLOCK HOLMES.

LOS FAMOSOS PIANOS
Seiler
de venta en casa de
W. Steinvorth & Hno.
Abril 7

La enseñanza patria Reclama una eliminación

Ya lo dijo uno de los colaboradores de este diario: el Inspector de escuelas de Nicoya, don Alberto Flores está ocupando un puesto en la enseñanza contra lo que dispone la Ley General de Educación Común, y el Reglamento del Personal Docente.

Tres años ha pasado desde que se dictó el Reglamento mencionado, durante los cuales ha podido muy bien el señor Flores prepararse, someter el examen del caso y ganar su certificado que lo acredita apto para las funciones escolares. Todos los compañeros así lo han hecho; muchos de sus subalternos han pasado por esa disposición. A qué pues esperar? Por qué ese inspector no ha cumplido con lo dispuesto por el superior?

Mucho se decía, que la causa del mal estado de nuestra primera enseñanza, estaba en el personal poco idóneo. Reglamentan ese personal, lo seccionan, pero con poco cuidado; dejan en él elementos malos.

Si á los maestros se les exigió someterse á examen con mucha mayor razón debe exigírsele al señor Flores.

El buen nombre de la enseñanza lo demanda; su puesto lo exige, el decoro del Magisterio lo pide y sobre todo los intereses escolares de Nicoya.

Peró como á esa prueba no se someterá el señor Flores, procede cuanto antes á eliminarlo del cuadro de maestros.

Si á las anteriores razones agregamos los actos que contra la ley ha ejecutado aquel Inspector, llegamos á la conclusión de que la eliminación debe hacerse lo más pronto.

Basta ya de guardar consideraciones á quien con sus ejemplos relaja la enseñanza, materia que debe ser manejada por personas aptas y sobre todo de escrupulos. — J. B.

Familia que se envenena Es llevada a un hospital

Panamá, 26.—La familia de Sebubert, antiguos duños del Gran Hotel Central, en número de 18 incluyendo á los sirvientes, se envenenó con el protoxido de plomo que se habia formado en una sorbeta. Se la llevó al hospital de Ancón. La condición es grave.

ROGELIO MORA FERNANDEZ Despacha en su Bufete situa do en la esquina diagonal del Palacio de Justicia.—San José, C. R., mayo 21 de 1909. 1 m.

TENCO el gusto de avisar al público que tengo de venta: elabora en los Estados Unidos, y la cual no tiene rival para usos domésticos. — Harina Obellsk, que es la mejor marca que se elabora en los Estados Unidos, y la cual no tiene rival para usos domésticos. — Harina de las conocidas marcas FRANCIA y COSTA RICA, y de las cuales soy el único importador en C. Rica. — Acomita y Afrecho de calidades superiores. — Manteca Chicharrón, marca ESCUDO, en tercerolas y en latas. — Manteca Nube en tercerolas. — Sal criolla.

Eugenio Lamico
San José, Costa Rica Apartado 367
Junio 1907

El volcán Irazú en actividad
Entre cuatro y cinco de la madrugada de ayer, se oyeron desde esta capital los seguidos y fuertes retumbos del volcán Irazú, razón por la cual se cree que se halla en actividad. Los mismos retumbos se sintieron en las poblaciones situadas entre el cerro donde está el referido volcán y esta capital.

Congreso

Constitucional.-Auxilios y proyectos.- Discusión sobre el Presupuesto.-Aumento de fuerza pública.-Ley de bananos.- Sesión de ayer.

Presidió el Vicepresidente don Felipe J. Alvarado.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Mayorga R. presenta un proyecto de auxilio de mil colonos para la escuela del Bebedero. Fué admitido, se le dispensaron los trámites a moción de Briceño y se le dió primer debate.

Bonilla presenta una solicitud de pensión de Francisca Cortín v. de García. Lee la documentación en que se funda la petente. Puesta a votación secreta fué desechada por 21 votos contra 11 favorables.

Mata O. pide auxilios para las escuelas de Tobosí, San Juan de Tobosí, Quebradilla y Tablón, quinientos colonos para cada una. Fué admitido el proyecto y a moción de Jiménez (C. M.) se le dispensaron los trámites y se le dió primer debate.

Flores pide se traigan en la sesión de mañana varias solicitudes de pensión. Así se acuerda.

Leiva pide un auxilio de tres mil colonos para la cañería de Concepción y Guadalupe y dos mil colonos a San Francisco de Cartago para el mismo objeto. Fué admitido el proyecto y se le dió el primer debate.

Jiménez (C. M.) lee un memorial del Municipio del Cantón de Mora en que solicita se le autorice para vender el resto de una finca de su propiedad para el pago de algunas deudas que pesan sobre aquella corporación. El mismo diputado presenta un proyecto al respecto, el cual fué admitido, se le dispensaron los trámites y se le dió primer debate.

Aumento de fuerza

El Ejecutivo pide al Congreso un crédito suplementario a fin de poder aumentar las fuerzas militares y de policía en la actual campaña política.

Mayorga R. hace moción para dispensar a ese proyecto los trámites de reglamento.

Gutiérrez (Tob) está de acuerdo con el proyecto, pero se debe fijar una suma.

Guido no está de acuerdo. ¿Se va a aumentar la policía para que siga apaleando al pueblo? ¿Se van a aumentar las fuerzas en los cuarteles para que allí se metan más enemigos? Que pase el proyecto a comisión y promete que dentro de tres días estará el dictamen listo.

Mayorga R.—No obstante que en Liberia el cuartel es foco de propaganda, él está en la idea de la dispensa de trámites.

Rodríguez (Raf.)—Cree que Guido procede ligeramente en sus afirmaciones contra la policía. Ese cuerpo no merece acusaciones en general puesto que hay que suponer que su principal misión ha de ser la de mantener el orden y velar por la seguridad de las instituciones. Está por la dispensa de trámites.

Fuó aprobada la moción de Mayoría y se le dió al proyecto el primer debate.

Se lee la forma de varios decretos.

Presupuesto

Guido.—Pide la revisión del acta en cuanto se refiere al Presupuesto. La tendencia del diputado mociónante es la de reducir algunas partidas.

Rodríguez don R.—No le dará el voto a la moción porque su voto ha sido consciente. Se refiere a Pérez Z. y dice que sus razones son a veces de peso.

Briceño, apoya la moción de Guido porque puede ser que este diputado traiga un acopio de conocimientos y de luces que hagan variar el criterio de la Cámara. No cree que la moción de Pérez Zeledón, hecha el viernes para que se emplee media sesión para discutir el Presupuesto. Insinúa la conveniencia de hacer dos sesiones, una por la mañana y otra por la tarde con el goce de una sola dieta.

Pérez Zeledón, da las gracias a Rodríguez porque se sirvió borrar al cargo de sofista que le hizo. Apoya la moción de Guido y entra en largo análisis del Presupuesto.

Alfaro, ha leído una por una las partidas del Presupuesto. El voto que dió fué con conocimiento de causa, por eso no le dará su voto a la moción. Puesta a votación la moción, fué desechada.

Diversos asuntos

Pasó en segundo debate un auxilio a las juntas de Educación. Pasó en segundo debate la rebaja de derechos al azúcar y la exención al maíz y frijoles negros.

Se le dió segundo debate a los proyectos de escuelas de artes domésticas y de artes y oficios.

Segundo debate al proyecto de ley sobre el consejo de Instrucción Pública, el que exige de derechos de Aduana los materiales para la planta eléctrica de Puntarenas; el auxilio de siete mil colonos a la Junta de Educación de Alajuela; el de cambio de penas; al que cede tierras a los vecinos de Chumical (Arleida en lo futuro).

Ley de bananos

Tercer debate. Fué aprobado. Se señala la sesión de hoy para la discusión detallada.

Otros negocios

Se le dió tercer debate a la condonación de la deuda de la Junta de Educación de Atenas.

Tercer debate del reclamo de unos sueldos de maestros hechos por la Junta de Educación de Goico Duice. Fué aprobado en detal.

Pasó en tercer debate el auxilio de tres mil colonos a la Junta de Caridad de Naranjo. Aprobado detalladamente. Así mismo pasó el auxilio a Los Pozos de Santa Ana para una escuela.

Otra vez el presupuesto

Rodríguez, (don Pablo), pide la revisión del acta en lo referente a presupuesto acerca de una partida. Aprobada.

Guido pide revisión del acta en cuanto a la partida de la Cartera de Gobernación. Hace moción que fué aprobada.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Ha. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para más pormenores dirigirse a Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 2. 1m.

A LOS AGRICULTORES

Almáximo de café de uno y de dos años de primera vendu en Tres Ríos. Tomás Malavasi.—Abril 29. 3 m.

LEGACIONES

Se alquila del 17 de julio en adelante una hermosa y cómoda casa en el Barrio de Amón, con 6 sin muebles. Entenderse con Guillermo Tinoco.—San José, Junio 4.

SE VENDE

un lote que mide 950 varas cuadradas en el punto más sano y pintoresco de la entrada de la Sabana ó sea frente a la jardinería que fué de Quinto, cercado de alambre, con 19 varas frente al switch del tranvía y 50 varas sobre la calle de San Francisco. Al que le convenga que pase a tratar con Pedro Oardos, detrás de la Merced, establecimiento 'La Flor'. Junio 18. 8 v.

Casas en alquiler

Una en San Gabriel, 15 minutos de San José, con comodidad para regular personal de familia y dos en esta ciudad. Una de ellas completamente nueva, y otra arreglada del todo también; muy cómodas; éstas están: de 'El Águila de Oro' 150 varas al Sur, otra casa en el alto de la Estación del Atlántico, en la Hacienda la Inocencia. Para informes, oficina Calvo Hno, frente al Banco Anglo y bajos de la casa de don Francisco Peralta. Mayo 25.

COMPRO

Díaz, Zar de México. México tal cual, por Carlos de Fornaro. Los Angeles de la tierra, por Pérez Escrich.—ANTONIO FONT.—Junio 27.—2 v.

AVISO

Debiendo ausentarme del país, he conferido poder generalísimo a mi hijo don Pedro Lamicq. San José, junio 24. E. Lamicq. 10v.

POR \$ 30-00 MENSUALES

se alquila una casa pequeña en la calle 6a Sur, número 306, doscientas varas al Sur del Palacio de justicia. Para más informes en la casa de esquina N. Oeste de la plaza de San Francisco de La Sabana.—Junio 12.

A good Boarding House

Muy buena casa de huéspedes, 25 varas al Sur del Teatro Nacional.—Oalle 3a, Sur.—San José, C. R.—Junio 27.—15 v.

DE OCASION

puede comprarse, por quien los necesite, una caldera de 70 caballos de fuerza y un motor de 50 en perfecto estado, por mucho menos de su costo.—Informes en el Depósito de Maderas de A WOLF.—Junio 27.—3 v.

Litografía La Comercial

Máquinas nuevas — Empleados insustituibles
Materiales excelentes

Factura rápida, esmerada y barata de tarjetas de visita, programas, menús, monogramas, autógrafos timbrados, participaciones, invitaciones, etc.

jun. 19 TALLERES: local que ocupaba "La Informacion"

Se pide la remocion de un Alcalde. Nombramientos y licencias. El doctor Rostrán solicita indulto. Queja contra un cura párroco.

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de Corte Plena celebrada a las dos de la tarde de ayer tomó los acuerdos siguientes:

—Se leyó un telegrama dirigido por don Luis Castañ Alfaro, quien expresa que se hizo cargo nuevamente de su puesto de Juez del Crimen de la provincia de Alajuela. Se archivó.

—Se aprobó el nombramiento provisional hecho en el señor Ramón Flores Noguera, para portero del Juzgado de Primera Instancia de Liberia, en reposición del señor Camilo Cruz Santos, a quien se dió licencia por ocho días.

—Se aceptó la renuncia que de su empleo de escribiente intérprete de la Alcaldía única de Limón, hizo el señor Benjamín Heirbord. Se nombró en propiedad, en sustitución, al señor Domingo Álvarez Castro, escribiente de lo oficina, quien fué subrogado con el señor Jacinto Mendoza Santrago.

—En solicitud del doctor Ramón Rostrán Acosta, para que el Poder Ejecutivo le indulte de la pena de 21 días de arresto que le impuso el Tribunal de Casación, por injurias proferidas al señor William Merrill de Poland, se acordó informar que esa gracia no procede.

—El Alcalde único de Liberia se quejó de que el cura de la parro-

quia de aquella ciudad se había negado a prestar su auxilio, con respecto a la edad de la menor Petronilla Saldeson, en causa que se instruye en la Alcaldía de Santa Cruz, para averiguar el delito de hurto. Al efecto pidió que por medio del Ministerio de Culto se le hiciera llamar la atención. Se acordó: Indicar los medios para subsanar esa dificultad.

—Se aprobó el permiso que por siete días se concedió a don Francisco Redondo García, lo mismo que el nombramiento interino recaído en Manuel Antonio Solano para reemplazarle.

—En queja establecida por el señor Isidro Acosta Obando, contra el señor Bernardo Montero Chaves, Alcalde del cantón de Santa Ana, por retardación de justicia en sumaria que se le comisionó que instruyera para averiguar si el señor Vicente Montero cometió el delito de malversación de caudales públicos, en su carácter de Tesorero Municipal del expresado cantón de Santa Ana. Se declaró que no había lugar a la revocatoria del nombramiento del señor Montero Chaves, pedido por el referido señor Acosta.

—Se aprobó el nombramiento hecho en el señor Ismael Alvarado para escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Cañas, mientras dura la licencia concedida al Alcalde propietario. Terminó.

BREVAS

LA CAVALIER Y LA CORONA

MUESTRAS GRATIS DONDE

W. Steinvorth & Hno.

Abril 7. San José y Limón

¡Alerta Republicanos!

Se tiene noticia que una nueva táctica del civilismo es mandar a los pueblos individuos con divisa azul diciéndose jimenistas y que urupalan la especie de que don Rafael Iglesias será Presidente a toda costa.

Avísanos a los republicanos para que estén alerta y consideren a estos individuos como civilistas encubiertos y esbirros de Iglesias

SE ALQUILAN

los altos y local esquinero de «LA ARENA», frente al Parque Morazán.

Entenderse con Bennett, Rojas y Fernández

San José, mayo 25 de 1909.

Empréstito municipal

CONTRATO APROBADO

La municipalidad de esta capital se reunió antier tarde en sesión especial y acordó:

Aprobar el convenio suscrito entre el Gobernador de esta provincia, a nombre y representación del ayuntamiento, con el señor Gaspar Ortuño, en su concepto de presidente del Banco de Costa Rica, en el cual se proroga por cinco años más el contrato existente entre la municipalidad y el citado Banco, para la administración de los fondos municipales, con las siguientes modificaciones:

El Banco de Oosta Rica se obliga a ampliar el crédito de veinticinco mil colones, existente hasta la fecha, en un contrato adicional hasta por la suma de cuarenta mil colones, cobrando intereses por las sumas que se tomen de ese crédito, al tipo corriente de esta plaza. Este contrato principiará a regir desde...

de el primero de julio entrante y será elevado al Poder Ejecutivo para su aprobación.

Autoridad destituida de su empleo por

no cumplir con sus deberes

Según informes que recibimos anoche, el Poder Ejecutivo acordó ayer destituir de su puesto de Comandante de Policía de la ciudad de Puntarenas al señor Pedro Guevara, en vista de su manifiesta parcialidad en la actual campaña electoral, pues en diferentes ocasiones como jefe constató en que sus subalternos apaleaban a los honrados republicanos de aquel puerto.

En su sustitución fué nombrado el señor Enrique Muñoz.

El cantón de Cañas no es civilista

Vecinos importantes venidos de aquel lugar y cartas recibidas últimamente nos dan la noticia de que el centro de Cañas en su mayoría aun no ha tomado cartas en la política actual. Piden aquellos vecinos que vaya un orador propagandista del Partido Republicano con la seguridad de que obtendrá buen éxito, pues los cañeros están dispuestos a votar por el candidato que tenga la mayoría del país, a pesar de lo que digan en favor de Iglesias los civilistas presbítero Leibold, Alvarado y Mojicas.

NOTICIERAS

Las mentiras — Los civilistas Malaquías Sáenz y Julián Salazar, se han permitido regar la especie en Guadalupe de que el señor Teodoro Aguilar, republicano firme y de convicción, protestó de su partido para adherirse al civilismo. El señor Aguilar estuvo hoy en la oficina de este Diario y nos ha manifestado que él siempre es y será jimenista, Conste así.

al ex agente de EL NOTICIERO en Puriscal, suplicamos mande fondos que tiene en su poder. Estamos cansados de escribirle. Vea amigo, publicaremos su nombre entero.—LA EMPRESA

La elegancia Esta se consigue quien se dirija a la Imprenta del Comercio para sus trabajos tipográficos. Libros, cheques y cuentas se hacen en aquellos talleres, mejor que en el exterior. Pida muestras y precios.

Club La Juventud Hoy a las 7 p. m. tendrán gran reunión el local del cantón del Hospital. Se suplica la asistencia.

No hay superior Creo que si no hubiera sido por su excelente preparación, aún estaría sufriendo del bendito reumatismo que me tenía casi loco. Su Linimento Antirreumático es el nonplusultra de las medicinas conocidas para el reumatismo. Si así son todas las especialidades de la Botica Americana, le juro a U. que se hará muy famosa.—De U. atto. y s. s.—Miguel Ramírez R.

Choque Lo hubo en la mañana de ayer entre un coche que llevaba gran velocidad y una carreta, que dió por resultado que un bucy saliera con un cuerno completamente destruido.

Protesta Toda persona sensata y juiciosa protesta de las baticas que no usan en el despacho de las recetas drogas purísimas. La Botica Americana y La Universal son las que despachan más recetas sin que nadie proteste de ellas por tenerlo todo puro y más barato que nadie.

Cuidado, las señoritas! RAFFLES, el ingenioso ladrón, se propuso robar a la más simpática señorita de San José el corazón y más un frasco de Perfume de V. Rigaud; vamos a ver quién será la víctima.

Reformas En el diario oficial de fecha de antier, aparecen publicadas las nuevas reformas emitidas últimamente a la ley de elecciones.

Sport El domingo a las doce del día hubo un match de foot-ball, en la plaza de San Pedro del Mojón, entre el club de aquel distrito y el team "Estadón".

Gran Hotel Central

situado en la esquina frente a la Casa Presidencial y la Fotografía Mr. Rudd

COMO siempre ejerce este Hotel un servicio esmerado en materias culinarias. Ofrece también sus habitaciones excelentes, verdaderos edenes por lo frescos y cómodos. Se toman pensionistas dentro y fuera del Establecimiento.

Servicio pental

ADMIRABLE SERVICIO DE CENAS

CASTRO & LA TOUCHE, Propietarios

AVISOS DEL DIA

PRENDEDOR PERDIDO

En la noche del 26 del corriente se perdió frente a la casa de don Federico Tinoco ó en el trayecto de dicho lugar a la casa de habitación de don F. Roberto Castro, un prendedor en forma de herradura sujeta a un clavo; todo de cameraldas y brillantes.

Gratificaré bien a quien lo presente en la oficina de este diario.—Junio 26.—3. v.

AVISOS ANTERIORES

Finca en venta

A veinte minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchálima le-

Proceder incorrecto

Ayer a medio día se encontraba conversando sobre política en su venta del Mercado el joven Olanio Rojas.

Censuraban la actitud política de don Rafael Iglesias, cuando un polizonte, llamado por un turco, lo condujo a la Primera Sección y luego a la Agencia Segunda. Esta autoridad sin levantar la información del caso ni cosa parecida, ordenó meter en el calabozo al señor Rojas.

A esto cabe preguntar: ¿Puede la policía quitar a cualquier ciudadano la libertad de pensamiento?

¿Puede castigar a quien quiera sino irlo?

Contra ese proceder sólo cabe una acusación criminal ante un juez.

Ya que se ha formado la Cruz Roja republicana debe formarse un cuerpo jurídico para asuntos como el presente.

lo que no están disfrutando de las ventajas de la vacunación.

En Santiago se abrirá la oficina de una empresa japonesa, con capital de dos millones de dólares.

Buenos Aires, 26.—Se ha publicado un decreto nombrando delegados a la conferencia panamericana a Anton Bermejo, Manuel Montes de Oca y Eduardo Bidon.

Berlín, 26.—El gobierno fué derrotado en el Reichstag, sobre la cuestión de extender la tasa sobre herencia a los herederos directos; el voto fué de 125 a favor y 187 en contra.

También el príncipe Hatzfeldt, a quien se ha mencionado como posible sucesor de Von Bulow. La derrota que determina en su mayor parte la suerte de todo el proyecto de ley de reforma financiera, se considera como creadora de una crisis política interna.

Madrid, 26.—La embajada Marroquí llegará el 5 de julio; la recibirá Allende y se le festejará. El gobierno ha encargado en Francia la construcción de un globo dirigible análogo al "Ville de Paris"; lo tripularán ingenieros militares.

Washington, 26.—El diputado Kennedy, de Ohio, ha presentado a la Cámara un proyecto de ley prohibiendo la transmisión por correo de toda carta o impreso destinado a exortación de dinero mediante amenaza de violencia personal o procedente de raptos o ladrones de niños.

Pena el delito de depositar esta clase de correspondencia en correo con prisión perpetua.

Los destinatarios están obligados, so pena de cien pesos de multa, a notificar a las autoridades postales.

Petersburgo, 26.—Peters se ha dirigido a esta cancillería pidiendo la inmediata evacuación por fuerzas rusas de Persia septentrional. Rusia ha contestado que no las retirará hasta que se haya dado garantías por la protección de las vidas y propiedades extranjeras.

Constantinopla, 26.—La Puerta ha recibido telegramas de los búlgaros residentes en Xanthé de que los amenzaban bandas de griegos armados. Varios búlgaros han sido asesinados. Piden protección, de lo contrario harán represalias. El Consejo de Estado se ocupa del asunto. La flota turca se dirige al mar Egeo. La Puerta manifestó su pesar por las palabras profiridas por Shefik Bajá al patriarca griego.

Librería Alajuelense de CARLOS CALVO FERNANDEZ

Agencia Tipográfica, Papelería y Cigarrería, Oficinas de Agencias y Comisiones, Centro general de suscripciones a periódicos de todas partes.—Apartado número 28 — Dirección telegráfica: LIBRERIA.

Hielo hielo el mejor hielo del país

elaborado en Echeverría con agua purísima de manantial de roca, por la fábrica más moderna y mejor montada en Costa Rica. Del primero del entrante mes en adelante, estable, ceré un depósito permanente en esta ciudad, para atender los pedidos de toda la provincia que serán servidos con la mayor actividad y a precios reducidísimos.

ELDERS Y FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol £ 20 de ida y vuelta, 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

ATENCION Caballeriza La Equitativa N° 1 DE MANUEL HERNANDEZ INFANTE

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que del 1º de julio en adelante se hace cargo de cuidar y atender esmeradamente—sin ración—bestias a razón de \$ 15 00 cada una, y con ración a \$ 25 00 mensuales. La bestia de coche con su volante atiéndiéndolas con todo esmero \$ 30 00 al mes. Así como también el que desee tener su pareja de bestias con su coche se le cobrará \$ 60 00 por mes. —Se participa que la Empresa de Transportes está siempre a la disposición de quien la solicite, para la conducción de muebles y mercaderías. —La misma Empresa tiene coches, aunque de 2ª clase, para que el cliente vaya donde quiera en Costa Rica.

San José juio 26. 15 v.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo Itinerario para Mayo, Junio y Julio

Table with columns for destination, date, and agent. Includes entries for Prinz Joachim, Sarnia, Prinz August Wilhelm, and Sibiria.

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias. Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a.m. Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m. Limón a San José y estaciones intermedias. Diario excepto domingo, mixto, sale 6. 15 a.m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m. Domingo solamente, mixto, sale 7.10 a. m. San José a Cartago y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a.m. 11 a.m. y 5. 10 p. m. Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m. Cartago a San José y estaciones intermedias. Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto sale 5 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m. San José a Alajuela y estaciones intermedias. Diario, excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m. Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m. Alajuela a San José y estaciones intermedias. Diario, excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m. Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m. Línea Vieja. El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m. El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 28 p. m. Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación. W. E. MULLINS—GERENTE GENERAL

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 26 DE JUNIO DE 1909

Tipos de cambio

A LA VISTA

Table of exchange rates for London, New York, San Francisco, New Orleans, Paris, Hamburgo, Barcelona, and Jamaica.

A los propagandistas

de ambos bandos se les recomienda que cuando asistan a alguna reunión en Heredia, visiten primero el establecimiento La Esperanza de Rogelio Bernini. Siempre contra El Celeste Imperio! Este afamado establecimiento de abarrotes y toda clase de mercaderías, el más surtido de esta ciudad, ofrece hoy con especialidad GRANOS de todos colores; QUESOS de las más sabrosas y de todas clases a precios de mercado. —La cantina está separada de la pulpería. Es la más abundante en LICORES extranjeros y del país. Los libadores se sacian para hacer boca con ACEITUNAS, hielo o cualquier capricho de cibarita aotajado; y son tan educados y joviales el dueño y la servidumbre, que en LA ESPERANZA hay esperanza de todo.— Heredia, junio 23. 6 m.

DR. ERNESTO SABORIO

Dentista Americano

lo tanto ofrezco de nuevo mis servicios profesionales a mi clientela y al público en general en todo lo concerniente al ramo, con MUCHO ESmero, bastante asco y puntualidad, en el despacho del DOCTOR OCTAVIO J. SILVA, en la calle de la Estación al Atlántico, a todas horas del día.—Mayo 16.

CORONAS CORONAS

A precios sumamente bajos y a satisfacción del cliente, se hacen en

LA JARDINERIA LOS BUENOS AIRES

situada 200 varas al Sur de La Soledad. Especialidad en cestas, ramos, bouquet para regalos de boda hechos con flores escogidas, palmas, cruces, arcos, etc. para entierro de niños. Se venden flores y plantas.

NO OLVIDE

que es la Jardinería más barata y la única que complace su clientela. Mayo 26.—1 m. GUSTAVO SÁNCHEZ R.

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter



LAGER BIER

AVISOS ECONOMICOS

EN TRES RIOS se vende una casa situada al Oeste del Edificio Escolar. Entenderse con Federico Andrade en la papadería "La Josefina" en San José.—22 de junio, 1909. 15 v.

Malas consecuencias DE LA POLÍTICA DE ALAJUELA

Quiere usted comprar teja de construcción? Para esto he establecido dos grandes tejares de lo mejor en San Antonio con materiales especiales. Complazco el capricho más exigente. Es la hechura de teja he puesto un ingrediente especial para su mayor solidez, que resulta superior a cualquier otro. Los constructores de casas y demás pueden mandar sus órdenes a TOMÁS SALAZAR, a Alajuela, quien puede suministrar precios sin competencia.—Marzo 12 6 m.

SE alquila la casa N° 377, calle 8ª Norte. Es muy higiénica y propia para una familia numerosa.—Junio 23.—10 v.

3000 colonos a largo plazo y con garantía hipotecaria se desean colocar. Informar a Elías Artavia, frente al cuartel de la 1ª. Sección de Policía. junio 18 10v.

SE vende una alfombra de 6 metros de largo por 6 metros de ancho, y un estante con hoja de vidrio. Informar a Mariano Durán. 24 de junio 10v alt.

Hace algunos días que desapareció de mi poder un caballo reñto, recortado, senense, de carrera, con la punta de la oreja derecha rayada y en la otra una pelotita, hierro J B enlazadas. La persona que me lo presente o dé razón de su paradero, será gratificada. Ramón Durán. Rincón de Cobillos, junio 18. Sv

Vendo un trapiche n° 27, una máquina de picar pasto, una volanta con sus correspondientes arneses. También vendo una casa con su mobiliario; mide cien metros de frente por ambos lados, frente del Mercado. Para informes dirigirse a Alfredo Rigione. Heredia, 30. 1m.

HIGIENE y salud.—En la parte alta de la Estación del Ferrocarril al Atlántico alquilo por \$35 00 mensuales una casa cómoda. Consta de 3 aposentos, sala, cocina y cuarto para sirviente; buenos desagües, buen baño, pilas cementadas para lavar ropa y para lavar trastos, con buen tanque para agua, cañerías con abundante agua, solar grande y un jardín medianero; aire puro y bastante y buenos vecinos.—San José, junio 14.— FRANCISCO OARRANZA F. 10 v.

DOCTOR MARICHAL.—Cirujano-dentista. —De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica.—Hace todas las operaciones de la boca en su Gabinete "Eléctrico Dental", última novedad. Oficina: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la "Casa de Salud" del doctor Toledo López. Especialidad en extracciones sin dolor por medio del "Seminoforo". 23 de Abril. 1 m. alt.

UN SUEÑO DE AMOR.—Con este nombre pondré al servicio del público, el 12 de los corrientes, un RESTAURANTE con CANTINA bien surtida, en que se dará magnífico servicio y excelente tratamiento. Refrescos diariamente y helados los domingos. Cenas a la orden. Salones decentes. Lugar del establecimiento, lado Sur de Hipódromo.—Daniel Amaya,—propietario.—San José, junio de 1909 1m.

Dr. FRANCISCO J. RUCAYADO. Despacha contiguo a la Botica Nacional. — Horas de consulta: de 7 a 11 a. m. y de 1 p. m. en adelante en su casa de habitación, 75 varas al Norte del despacho.—San José, junio 23. 1 m. alt.

Vendo ó alquilo dos casas al contado ó a plazos, bastante cómodas, a orillas del tranvía, frente a la plaza de la villa de Guadalupe. También tengo tres mil tablones machimbrados para pisos, vendo en buenas condiciones. Diríjanse a J. Rodríguez M., a Guadalupe, Mayo 27. 2m.

Manuel F. Jiménez Abogado y Notario. Ha trasladado su despacho a las oficinas de los Sres. Lindo Brothers, altos del Banco de Costa Rica, entrada contigua a la casa de don Federico Tinoco. Teléfono n° 113. San José, Mayo 16 de 1909.

Cochera y carrocería DE A. LANDERGEN. Teléfono 37, 50 v. al Norte del Telégrafo. Ofrece al público sus elegantes coches de paseo, landaux, berlinas, volantas y victorias para matrimonios, bautizos, etc. Abril 12. 1 m.

Colombianos!! Santiago Pérez Teisna "Visto desde Lejos". De venta en la Librería del señor Antonio Lehmann—á dos reales el ejemplar.—Junio 10 1 m.

No hay crisis.—Se compra un establecimiento pequeño en esta ciudad, que tenga taquilla, en buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse en la barbería Acéptica, con Santana Muñoz. Junio 17 1m.

Se vende barato un juego de muebles de sala muy bueno y un sofá. En esta oficina se informa. Junio 24 10v.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gallegos, de la Universidad de Michigan. Está situada frente a la Copa Blanca. Dentaduras artísticas. Especialidad en trabajos de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos.—Noviembre 17. 1 m.

TIP. DE EL NOTICIERO

La curación segura

de las calenturas de las costas, como Frios y Calenturas ó Paludismo, Fiebres intermitentes ó remitentes. Anemia, Neuralgia, dolor en el ligudo ó bazo

se obtiene con el precioso remedio

Mistura Anti-malaria DEL DR. D. CRISANTO BADILLA

Vino Tónico y Reconstituyente

De venta en las principales droguerías y farmacias Mayo 26 3m.

A favor de los hospitales

El producto del impuesto del Ferrocarril de Costa Rica, durante el mes de mayo último, a favor de los hospitales de San José, Cartago, Alajuela, Limón y Heredia, fué de \$ 1,919 60, que conforme el decreto legislativo de 1900, corresponden así: \$ 595 08 al Hospital de San Juan de Dios; \$ 451-51 al Hospital de Cartago; \$ 364 72 al Hospital de San Rafael de Alajuela; \$ 230 35 al Hospital de Limón y \$ 287 94 al Hospital de Heredia.

BUZON DE EL NOTICIERO

Suplicamos a los señores R. V., F. N., V. M. y S. S. de Turrialba, se sirvan cancelar sus cuentas por la suma de dos colones que nos adeudan, ya que se sirvieron retirar el periódico sin haber cancelado los meses de abril y mayo, y si no lo hicieron nos veremos en el penoso caso de publicar integros sus NOMBRES.

Igual cosa hacemos extensiva a algunos suscritores de la ciudad de Cartago y San Rafael de la misma provincia; como también a todos los morosos de la República en general, tanto de periódico como de anuncios.—LA EMPRESA.

ORO AMERICANO.—A quilo una casa en la villa del Naranjo de Grecia con muebles a su gusto; para establecimiento de comercio es muy buen punto, el que la tome se hará rico en corto tiempo. Entenderse en el Mercado de esta ciudad con Domingo Vargas. 19 de junio. 15 v.

TINTE NEGRO IMPERIAL DEL DOCTOR FRANK preparado en la EDTICA FRANCESA

Tiñe y abriga el cabello de manera vigorosa y estable. Por ser PREPARADO EN EL PAIS y no tener que pagar fuertes derechos aduaneros se vende a mitad de precio de las preparaciones similares extranjeras. Se vende en todas las droguerías y oficinas de San José.